

EDITORIAL

CARTA DE LA NUEVA PRESIDENTA

**Discurso leído por la Dra. M^a Isabel Pérez Núñez, en nombre de la Dra. Sánchez-Mariscal, durante la cena de clausura del 39º Congreso del GEER. La Dra. Pérez Nuñez, miembro antiguo del GEER, fue residente mayor de la Dra. Felisa Sánchez-Mariscal. Siempre la ha considerado como un ejemplo a seguir: incansable trabajadora, preocupada por sus pacientes, y dedicada al estudio, la formación de médicos y residentes y la investigación.*

"Buenas noches. Esta noche en esta sala hay amigos, colegas, miembros de la industria, y muchas otras personas a las que quiero dirigirme. Todas trabajando en un empeño común: el compromiso firme con la mejora constante de los resultados clínicos de la cirugía de columna. En definitiva, con la mejora de la calidad de vida de las personas que acuden a solicitar nuestra ayuda.

Como saben, hace dos años tuve el honor de ser elegida Vicepresidenta de nuestra Sociedad. Desafortunadamente en ese momento no se me ofreció la ocasión de poder agradecerles personalmente la confianza que ustedes habían depositado en mi persona, hecho que me produjo una profunda tristeza, y que durante todo este tiempo he sentido como una gran deuda hacia ustedes.

Hoy de nuevo, la vida que es caprichosa impide mi presencia física en esta sala. Pero hoy sí, aunque sea desde la distancia, quiero decirlo bien alto: gracias. Gracias por confiar en mí para presidir esta sociedad científ-

**Dra. M^a Isabel Pérez Núñez.**

fica que tanto significa para todos nosotros y que tanto ha aportado al conocimiento de la patología de la columna vertebral.

Queremos avanzar, queremos ser un espacio de crecimiento compartido entre generaciones y un punto de encuentro entre la práctica clínica, la formación, la investigación y el avance tecnológico. Cualquier iniciativa u opinión será bienvenida y tenida en cuenta.

Somos conscientes de que cualquier proyecto precisa financiación. Quienes hoy nos acompañan desde la industria son una parte fundamental del grupo. Les agradezco también su presencia, su apoyo, y su disposición para escuchar y trabajar codo a codo con nosotros, siempre con el foco en el paciente.

**Dra. Felisa Sánchez-Mariscal Díaz.**

Sin duda tenemos que agradecer el trabajo diario, sordo, duro, lleno de sinsabores de todos aquellos que nos dedicamos a la cirugía de la columna. Tenemos que agradecer las enseñanzas de nuestros mayores. Y muy importante, incentivar e ilusionar a los jóvenes que vienen detrás.

Es mucho el trabajo por realizar. Esperemos poder realizarlo con éxito y hacerlo desde la honestidad que nuestros pacientes y profesiones nos exigen. Espero de corazón poder reencontrarme pronto con todos ustedes, seguir construyendo juntos, y poder devolverles en persona todo el afecto y la confianza que me han brindado. ¡Gracias!"

Dra. Felisa Sánchez-Mariscal Díaz
Presidenta GEER

EDITORIAL

CARTA DEL PRESIDENTE SALIENTE

Queridos compañeros y compañeras.

Se acaba una etapa para mí como presidente del GEER, y no quería irme sin dedicaros unas palabras.

Han sido unos años intensos, llenos de retos, aprendizajes, muchas satisfacciones y algunas dificultades. Para mí ha sido un auténtico honor y una experiencia inolvidable liderar esta sociedad que, más que un colectivo profesional, es ya casi una familia. He aprendido muchísimo de todos vosotros y me siento muy afortunado por haber compartido este camino con tantos profesionales apasionados, comprometidos y generosos.

Juntos hemos conseguido grandes cosas: congresos que han crecido año tras año, formación de calidad, investigación cola-

borativa, apertura a nuevas generaciones, y algo que me parece clave: un ambiente de compañerismo real, donde siempre ha habido espacio para escucharnos, apoyarnos y crecer.

No puedo dejar de agradecer a la Junta Directiva previa, que juntos iniciamos este camino. A los comités, y a todos los que habéis estado ahí, remando en la misma dirección. Una mención muy especial a la Secretaria Técnica, núcleo fundamental en el funcionamiento de esta sociedad. Sin su ayuda nada de lo conseguido hubiera sido posible. Gracias por vuestra confianza, vuestra paciencia y, sobre todo, vuestro trabajo. Ha sido un au-



téntico privilegio trabajar con vosotros.

Ahora llega el momento de dar paso a una nueva presidencia. Estoy convencido de que lo hará con energía renovada, nuevas ideas y mucho que aportar.

Nos seguimos viendo en congresos, pasillos y quirófanos. Un fuerte abrazo y gracias de corazón por haberme acompañado y soportado en esta etapa.

Con cariño y gratitud,

Dr. Luis Alvarez Galovich
Presidente saliente GEER

NOTICIAS

ALTERNANCIA EN LA JUNTA DIRECTIVA: LA DRA. FELISA SÁNCHEZ-MARISCAL DÍAZ PASA A SER NUEVA PRESIDENTA Y LOS DRES. JAVIER PIZONES Y ALEJANDRO GÓMEZ, VICEPRESIDENTE Y SECRETARIO

Este 39 Congreso del GEER ha dado paso también a una nueva Junta Directiva que llega con mucha ilusión y ganas de trabajar. Asume la Presidencia la Dra. Felisa Sánchez-Mariscal Díaz. La acompañarán como Vicepresidente el Dr. Javier Pizones Arce, y como Secretario el Dr. Alejandro Gómez Rice.

La Dra. Felisa Sánchez-Mariscal Díaz no pudo asistir presencialmente a los actos del 39º Congreso por motivos personales.



Dr. Javier Pizones Arce.



Dr. Alejandro Gómez Rice.



Dra. Felisa Sánchez-Mariscal Díaz.

En su lugar actuó como Presidente en funciones el Dr. Javier Pizones Arce. La Dra. M^a Isabel Pérez Núñez leyó en nombre de la Dra. Sánchez-Mariscal, durante la cena de clausura en la Quinta de Jarama, una emotiva carta de presentación y agradecimiento, que fue ovacionada con un cálido aplauso.

EDITORIAL

BALANCE DEL PRESIDENTE DEL COMITÉ ORGANIZADOR

¡¡Muchas gracias a todos!! Es la manera en la que mi corazón me pide empezar esta reseña al finalizar el 39 Congreso del GEER que hemos celebrado en Madrid.

Para mí ha supuesto una inmensa satisfacción ver el curso PREGEEER lleno de gente y, sobre todo de gente joven asistiendo y participando en un programa excelente en contenidos y en ponentes.

Se han llevado a cabo cuatro cursos paralelos. El primero dirigido a actualizar los conceptos de tratamiento en las escoliosis de comienzo precoz que ha dado un amplio repaso sobre los diferentes métodos diagnósticos y terapéuticos actuales empleados en el tratamiento de esta patología tan compleja. El interés suscitado ha sido magnífico y la entrega y participación de los ponentes excelente.

El curso sobre cirugía mínimamente invasiva y cirugía endoscópica puso a rebosar la sala en la que se realizaba. La medicina actual nos pide, cada vez más, solucionar los problemas con la menor agresión posible y esto llama, sobremanera, el interés de los profesionales sin olvidar que es una parcela más del total de las técnicas y que precisa una selección adecuada de los pacientes. No podemos cerrar la vista al futuro que ya ha empezado.

Asistimos a la lectura de los mejores casos clínicos de los más de setenta presentados y pudimos ver como nuestros residentes se forman cada día mejor como futuros excelentes profesionales. Enhorabuena a todos y a seguir trabajando y estudiando para el futuro. Vosotros sois el futuro de nuestra sociedad.

Tengo que hacer una mención especial al GEER de enfermería. Soy un gran defensor del trabajo en equipo y, no tengo la menor duda, de que la enfermera con interés en la columna es uno de los pila-



res imprescindibles para llegar al éxito de un tratamiento consiguiéndolo con seguridad, confort y empatía para el paciente. Nuestro objetivo. La participación ha sido numerosa y excelente en calidad. Mis más sinceras felicitaciones a los organizadores.

Como no, hacer una mención a la sesión plenaria, completa en temas, excelente en asistencia y participación. Es, como todos los años, un repaso excelente sobre todos los temas que nos preocupan y que tenemos el compromiso de mejorar por el bien de nuestros pacientes. Siempre es un éxito la sesión plenaria.

Tuvimos la oportunidad de compartir momentos de “no ciencia”, si es que los médicos sabemos no hablar de medicina, en el incomparable marco del Palacio de la Bolsa de Madrid, lugar que todos hemos visto en la televisión a diario pero que, muy pocos ajenos al mundo financiero, pueden pisar. La cena de gala se llevó a cabo en las afueras de Madrid en un entorno agradable y tuvimos la oportunidad de homenajear a dos figuras de nuestro trabajo diario. El Dr. Moreta, del

que guardo un entrañable recuerdo, gran profesional dedicado toda su vida a este trabajo y el Dr. Certucha, tristemente desaparecido hace un año, persona entrañable, cariñosa, dedicada a los demás y con el que tuve la oportunidad de compartir cooperaciones en África y al que nunca olvidaremos.

No puedo despedirme de vosotros sin hacer una especial mención a la Secretaría Técnica en su conjunto, sin ellos no hubiera sido posible y lo digo con el corazón.

Por último, mi agradecimiento a mis compañeros del comité organizador y mi inmensa gratitud al Dr. Izquierdo Núñez que me permitió nombrarle Presidente de Honor y compartir con él la organización de este congreso del que todos, y digo todos, habéis sido los protagonistas.

Un fuerte abrazo, nos vemos en Sevilla en un año.

Dr. Nicomendes Fernández-Baíllo Gallego
de la Sacristana
Presidente Comité Organizador 39º Congreso GEER Madrid

EN PORTADA

MADRID, UN CONGRESO DE RÉCORD

Nuestro 39º Congreso Anual en IFEMA Madrid ha vuelto a revalidar su éxito y de nuevo se han superado las expectativas. El curso Pre GEER del miércoles 4, centrado en los traumatismos vertebrales, registró hasta 400 personas inscritas; mientras que las dos jornadas del congreso, jueves y viernes, han contado con 535 inscritos y 77 expertos ponentes en total. Y en cuanto a expositores comerciales, hemos tenido 64 stands para 30 firmas patrocinadoras. ¡Gracias a todos ellos!

Además, la tercera edición del concurso de casos clínicos “Reto Al Raquis” que celebramos el último día, ha captado la atención de nuestros residentes y recibimos un total de 86 casos para la preselección, de los que fueron seleccionados 72 para ser publicados en el libro, pasando a finalistas 8. ¡Todo un éxito! Desde aquí nuestra enhorabuena a todos los que han participado con sus trabajos, nos alegra comprobar cómo los jóvenes se implican cada vez más.

Durante el congreso se presentaron más de 100 trabajos científicos entre comunicaciones orales y pósters electrónicos, además de talleres formativos y cursos satélites de actualización dirigidos a especialistas en cirugía de columna de todo el país. Un espacio de alto nivel científico que impulsa el avance de nuestra especialidad.



Los doctores Nicomedes Fernández-Baillo y Luis Álvarez, durante la clausura del Congreso.



Los Dres. Luis Álvarez y Nicomedes Fernández-Baillo con el Dr. Enrique Izquierdo, Presidente de Honor, en la copa de bienvenida.



La Dra. Teresa Bas con el equipo del Hospital La Fe de Valencia.



Los Dres. Alejandro Gómez, Enrique Izquierdo, Nicomedes Fdez.-Baillo y Javier Pizones en la cena de clausura.



Zona de los pósters electrónicos.



La Dra. Carmen Martínez recogió la placa homenaje al Dr. José Antonio Certucha a título postumo.



El Dr. David Moreta se conectó vía zoom en la cena de clausura para recibir el homenaje, por parte del Dr. Juan Bagó.



El Dr. Javier Pizones entregó al Sr. Sergio López-Fombona, de Acuña Fombona, la Mención especial como Patrocinador Diamante.



El Dr. Luis Álvarez entregó al Sr. Carlos Toro, de Spineart, la Mención especial como Patrocinador Diamante.



El Dr. Nicomedes Fdez.-Baíllo entregó al Sr. Juan Briones, de Globus Medical, la Mención especial como Patrocinador Oro.



El Sr. Luis Arboleya, de la empresa Optimedic, y el Dr. Fernando Escámez, ganador del sorteo de las gafas lupa.



Exposición del Dr. Jorge Núñez Camarena (H.U. Mutua de Tarrassa).



Los Dres. Ángel Escámez e Irene Zarcos durante la votación de los casos en el Curso Satélite III Certamen 'Reto al Raquis'.



Asistentes a la III Jornada Nacional de Enfermería de Columna.



El Dr. Garikoitz Aristegui, del Rigo Concept-BSPTS (San Sebastián), durante su ponencia sobre ejercicios para mejorar la cifosis.



Clausura del Curso de Cirugía Mínimamente Invasiva con un debate de casos clínicos.



Asistentes a una de las sesiones en el auditorio principal.

NOTICIAS

CURSO PRE CONGRESO 'JOSÉ ANDRÉS FERNÁNDEZ DE VALDERRAMA': TRAUMATISMOS VERTEBRALES

El pasado 4 de junio se celebró el curso precongreso GEER 2025, dedicado a los Traumatismos Vertebrales. El programa se estructuró en cinco sesiones temáticas que abarcaron desde las fracturas toracolumbares hasta el manejo específico en pacientes pediátricos y geriátricos, incluyendo también una sección centrada en la lesión medular traumática. En total se desarrollaron 20 ponencias, en las que participaron especialistas de referencia a nivel nacional.



Dr. Tomás Vela Panes.



Dr. Félix Tomé Bermejo.



Dra. Ana García de Frutos.

La primera sesión, moderada por el Dr. Tomás Vela, se centró en la columna toracolumbar. Se trató el uso de la clasificación AOSpine como herramienta diagnóstica y terapéutica (Dr. Carlos Mengis), los factores de riesgo en fracturas tratadas de forma conservadora (Dra. Anna Marsol), la elección entre fijaciones cortas o largas y las técnicas percutáneas o abiertas en las fracturas torácicas (Dr. Ángel Piñera) y se explicaron trucos y técnicas para reducir fracturas estallido lumbares (Dr. Máximo Alberto Diez Ulloa). También se ofrecieron estrategias quirúrgicas en pacientes politraumatizados (Dr. Pedro Rubio) y se habló de cómo manejar las disociaciones espino-pélvicas (Dr. José María López Puerta), con un enfoque práctico orientado a la toma de decisiones en escenarios complejos.

La Dra. Ana García Frutos moderó la segunda sesión, que se dedicó a la columna cervical. En ella, el Dr. Manuel Ramírez abordó lesiones complejas como la disociación occipito-cervical y el Dr. Rafael González resolvió dudas sobre cómo decidir el abordaje más adecuado en las fracturas subaxiales. También se expusieron las técnicas de reducción en luxaciones cervicales por mecanismos de flexión-distensión (Dr. Claudio Cano).

La lesión medular protagonizó la tercera sesión, moderada por el Dr. Andrés Barriaga. La sesión comenzó con una revisión del concepto y tratamiento del SCIWORA

a cargo del Dr. Juan Bosco Calatayud, continuó con el papel de la cirugía urgente en las lesiones medulares completas (Dr. Simon Fuentes), y finalizó con la implementación del Código LMT que desarrolló el Dr. Sleiman Haddad. Para cerrar esta sección, tuvimos el honor de contar con una intervención especialmente inspiradora de Teresa Perales, destacada deportista paralímpica, quien nos habló sobre la importancia de la actitud para afrontar los obstáculos y alcanzar las metas que nos proponemos.

La columna pediátrica centró la cuarta sesión, moderada por la Dra. Teresa Bas, con especial énfasis en lesiones las lesiones específicas de los niños, como la luxación rotatoria C1-C2 (Dr. Oscar Riquelme) u otras lesiones características de la población infantil y que pueden pasar desapercibidas (Dra. Rosa Egea). También se discutieron la diferencias clave en el manejo quirúrgico de las fracturas toracolumbares en población infantil (Dra. Inmaculada Vialta).



El Dr. Manuel Ramírez Valencia, durante su ponencia sobre Disociación occipito-cervical.

NOTICIAS

La última sesión, dedicada a la columna del anciano, fue moderada por el Dr. Félix Tomé. El Dr. Jesús Betegón inició la mesa con la clasificación de las fracturas osteoporóticas AO Spine y su utilidad. A continuación, el Dr. Luis Álvarez disertó sobre el papel actual de la vertebroplastia y la cifoplastia, tras lo cual hubo otras dos ponencias: una sobre el tratamiento de la cifosis postraumática a cargo del Dr. Nicolás Plais, y otra sobre las fracturas en pacientes con espondilitis anquilosante a cargo del Dr. Nicomedes Fernández-Baíllo. Para finalizar la mesa, se trataron las fracturas de odontoides en el anciano, abordándose pros y contras del tratamiento conservador frente al quirúrgico, por parte del Dr. Antonio Fernández de Rota. El curso fue valorado muy positivamente por los asistentes, gracias a su enfoque práctico, el abordaje de temas controvertidos, la discusión de casos clínicos y la sólida experiencia de los ponentes. La calidad de las intervenciones y la actualización en los criterios terapéuticos hicieron de esta actividad una herramienta formativa y asistencial de gran utilidad.

Agradecemos sinceramente la participación de todos los ponentes, moderadores y asistentes, cuyo compromiso y entusiasmo contribuyen a enriquecer la formación de nuestros especialistas en patología de columna y al fortalecimiento de nuestra sociedad GEER.

Tomas Vela Panes, Félix Tomé Bermejo y Ana García de Frutos
Codirectores del Curso



Los Dres. Nicomedes Fernández-Baíllo y Luis Álvarez, en el inicio del Curso Pre-Geer.



El Dr. Antonio Fernández de Rota Conde en su exposición sobre Fractura de odontoides en el anciano.



La Dra. Inmaculada Vilalta en su ponencia sobre Fractura estallido toracolumbar pediátrica.



La nadadora Teresa Perales ofreció la conferencia 'La fuerza de la actitud'.

NOTICIAS

CURSO SATÉLITE 'CIRUGÍA MÍNIMAMENTE INVASIVA EN PATOLOGÍA DEGENERATIVA'

Estimados colegas,

Es un placer y un honor compartir con ustedes una reseña del Curso Satélite: Cirugía Mínimamente Invasiva en Patología Degenerativa, que tuve la oportunidad de coordinar junto al Dr. Gerd Bordon en el marco del 39º Congreso Nacional GEER en Madrid. El entusiasmo y la participación superaron nuestras expectativas, con más de 300 asistentes que enriquecieron cada sesión.

Desde el primer momento, nuestro objetivo fue crear un espacio de aprendizaje dinámico y participativo. Nos esforzamos por seleccionar ponencias que no solo abordaran los avances más recientes en cirugía mínimamente invasiva de columna degenerativa, sino que también inspiraran un diálogo abierto y constructivo. Nos complace enormemente saber que este enfoque resonó con la audiencia, ya que el feedback recibido ha sido excepcionalmente positivo.

Las discusiones que surgieron tras cada presentación fueron, sin duda, uno de los puntos más destacados del curso. Ver a tantos profesionales compartiendo sus experiencias, planteando preguntas incisivas y debatiendo diferentes perspectivas, confirmó el valor de estos encuentros presenciales. Creemos firmemente que la interacción humana es insustituible a la hora de consolidar conocimientos y generar nuevas ideas.

Quiero expresar mi más sincero agradecimiento a todos los ponentes por su dedicación y por la calidad de sus presentaciones, así como a cada uno de los asistentes por su interés y participación activa. Su compromiso es lo que verdaderamente da

sentido a iniciativas como esta. Esperamos que las herramientas y conocimientos adquiridos en este curso les sean de gran utilidad en su práctica diaria y que contribuyan a seguir mejorando la calidad de vida de nuestros pacientes.

Atentamente,

Dr. Manuel González Murillo.
Coordinador del Curso, junto al Dr. Gerd Bordon.



Dr. Gerd Bordon.



Dr. Manuel González Murillo.



El Dr. Luis Álvarez inaugurando el Curso Satélite de Cirugía Mínimamente Invasiva, en el Auditorio 2.



El Dr. Gerd Bordon, uno de los coordinadores del curso, durante su ponencia.

NOTICIAS

CURSO SATÉLITE: MANEJO CONSERVADOR DE LA DEFORMIDAD PEDIÁTRICA

En el marco del 39 Congreso Nacional de la GEER se celebró el Curso Satélite “Manejo Conservador de la Deformidad Pediátrica”, una sesión de gran valor formativo que destacó por su enfoque práctico y su marcado carácter multidisciplinar. El curso reunió a profesionales de diversas áreas implicadas en el tratamiento no quirúrgico de la deformidad espinal infantil, incluyendo cirujanos ortopédicos, médicos rehabilitadores, fisioterapeutas y técnicos ortopédicos, favoreciendo un enfoque coordinado e integral del manejo conservador.

La jornada se estructuró en torno a tres grandes bloques centrados en las principales entidades clínicas: escoliosis de inicio precoz, escoliosis idiopática del adolescente e hiper cifosis. En cada apartado se abordaron las indicaciones actuales, las pautas de tratamiento y las opciones terapéuticas disponibles, poniendo énfasis en la importancia de retrasar la indicación quirúrgica en los casos de inicio precoz, el uso de yesos seriados, los ejercicios de fisioterapia específica adaptados a cada tipo de deformidad, y los corsés ortopédicos, desde su confección hasta sus indicaciones clínicas, incluyendo también los métodos de monitorización del cumplimiento terapéutico.

El curso despertó un notable interés entre

los asistentes y fomentó un valioso intercambio de experiencias entre profesionales de distintos ámbitos, enriqueciendo la discusión y subrayando la necesidad de mantener una colaboración constante entre disciplinas.

Como coordinadores, queremos expresar nuestro agradecimiento a todos los ponentes y asistentes por su implicación, así como a la GEER por impulsar y dar espacio en el congreso a un tema fundamental como es el tratamiento conservador de la deformidad pediátrica.



Dr. Oscar Riquelme.



Dr. Gabriel Pizà.

Dr. Oscar Riquelme y Dr. Gabriel Pizà
Coordinadores del Curso



Auditorio en la sala 2 durante el Curso de Deformidad Pediátrica.



El Dr. Óscar Riquelme moderó la sesión dedicada a Hiper cifosis.



NOTICIAS

III JORNADA DE ENFERMERÍA EN LA CIRUGÍA DE COLUMNA: “TU SEGURIDAD, NUESTRA FIJACIÓN”

El pasado 6 de junio tuvimos la oportunidad de disfrutar de nuestra III Jornada de enfermería del GEER en Madrid, con el lema ‘Tu seguridad, nuestra fijación’, para abordar los principales retos de esta especialidad. En este curso satélite, que contó con 50 inscritos, se presentaron los 9 casos candidatos a Mejor Comunicación Póster y los 11 trabajos que optaban a Mejor Comunicación Oral.

Queremos destacar el alto nivel de las presentaciones, la calidad de los trabajos expuestos y el excelente ambiente de aprendizaje e intercambio que se generó entre los profesionales.

Los contenidos abordados fueron de gran interés y actualidad, reflejando el compromiso de la enfermería con la excelencia en los cuidados y con la innovación en la práctica clínica.

Gracias a todos los ponentes, organizadores y asistentes por hacerlo posible.

Esperamos contar con vuestra participación en la próxima jornada, que tendrá lugar en Sevilla, y que sin duda será una nueva oportunidad para seguir compartiendo conocimiento, experiencias y buenas prácticas.

Un saludo.

María Velasco, Sonia Cano y Judith Zunino, coordinadoras de las jornadas



Las Sras. María Velasco, Sonia Cano y Judith Zunino, coordinadoras de la III Jornada de Enfermería.



Talleres prácticos de la jornada de Enfermería.



La Sra. Carmen Solano explicó ‘Cómo hacer un buen ALIF-OLIF’.



La Sra. María Velasco durante su ponencia sobre Tecnología en la cirugía de columna.

NOTICIAS

CONOCE A TODOS LOS PREMIADOS DEL 39º CONGRESO GEER

El viernes, el último día tuvo lugar en el Auditorio 1 a las 14:10 h la entrega de Premios a las Mejores Comunicaciones, orales y pósters, Premios al III Certamen de Casos Clínicos para Residentes, Premios a la III Jornada Nacional de Enfermería y Entrega de Diplomas a las Becas de Proyectos de Investigación. Sin duda es uno de los momentos más esperados y multitudinarios de nuestros congresos. Los ganadores en esta edición han sido:

PREMIOS MEJORES COMUNICACIONES 39º CONGRESO GEER (PATROCINADOS POR ACUÑA FOMBONA)



Mejor Comunicación Póster Electrónico, dotado con 1.000 €, para el Dr. Andrés Barriga Martín por el trabajo ‘¿Síndrome de espalda fallida o ciática extrarraquídea? Síndrome isquiofemoral como causa de dolor radicular persistente tras 4 cirugías de columna lumbar’. Entregaron el premio el Dr. Alejandro Peiró y el delegado de Acuña Fombona, el Sr. Sergio López-Fombona.



2º Premio a la mejor Comunicación Oral, dotado con 2.000 €, para el Dr. Javier Pizones Arce por el trabajo ‘Dejar segmentos distales móviles previene la rotura de barras en pacientes operados por deformidad espinal del adulto’. Hicieron entrega el Dr. Enrique Izquierdo y el Sr. Sergio López-Fombona.

1º Premio a la Mejor Comunicación Oral, dotado con 3.000€, para la Dra. Rocío García García por el trabajo ‘¿Presentan los pacientes con EIA más anomalías posturales, visuales y/o vestibulares? Estudio caso-control prospectivo’. Entregaron el Dr. Luis Álvarez Galovich y el Sr. Sergio López-Fombona.



III JORNADA NACIONAL DE ENFERMERÍA EN LA CIRUGÍA DE COLUMNA



Premio al Mejor Póster Científico de la III Jornada Nacional de Enfermería en la Cirugía de Columna (dotado con 300 euros y patrocinado por PRIM, Suministros Médicos) para el trabajo 'Durotomía accidental en cirugía de columna y posibles soluciones'. Recogió la Sra. Miryam Navero Rodríguez e hicieron entrega del premio el Dr. Nicomedes Fernández-Baíllo y la Sra. Mercedes Fernández Rodríguez (PRIM).



Premio a la Mejor Comunicación Oral de la III Jornada Nacional de Enfermería en la Cirugía de Columna (dotado con 500 € y el Manual de Patología de Columna Vertebral GEER) para el trabajo 'Implementación protocolos de cirugía de columna en hospitalización'. Recogió la Sra. Pilar Raldúa Carrasco e hizo entrega del premio el Dr. Luis Álvarez Galovich. Patrocinado por GEER.

III CERTAMEN DE CASOS CLÍNICOS PARA RESIDENTES 'RETO AL RAQUIS':



3er. Premio al Mejor Caso Clínico (dotado con 300€ y el Manual de Patología de Columna Vertebral) para 'Vertebrectomía radical en bloque multinivel sobre metástasis dorsal de origen mamario', del Dr. Fernando González Gómez. Hizo entrega el Dr. Nicomedes Fernández-Baíllo. Patrocinado por GEER.



2º Premio al Mejor Caso Clínico (dotado con 500€ y el Manual de Patología de Columna Vertebral), para 'Planificación quirúrgica mediante modelo 3D de sacrectomía total e implantes de prótesis por condrosarcoma masivo', del Dr. Ricardo Gutiérrez de Torres. Hizo entrega el Dr. Nicomedes Fernández-Baíllo. Patrocinado por GEER.



1er. Premio al Mejor Caso Clínico (dotado con unas gafas lupa y el Manual de Patología de Columna Vertebral, y patrocinado por Opti-med) para 'Schwannoma espinal gigante. Un reto quirúrgico', de la Dra. Marta Jiménez Ferrer. Hizo entrega del premio el Dr. Alejandro Peiró y el Sr. Luis Arboleya, delegado de Opti-med.

NOTICIAS

ENTREGA DE DIPLOMAS DE LAS BECAS A LOS PROYECTOS DE INVESTIGACIÓN GEER 2025

Este año de nuevo volvimos a entregar ayudas para becas de investigación, que recayeron en:

- Dr. Alex del Arco Churruga (Hospital del Mar. Barcelona) por 'Inclusión del desequilibrio sagital y la sarcopenia en el análisis multivariable de los factores pronósticos del tratamiento conservador de la fractura vertebral osteoporótica. Estudio observacional prospectivo'.
- Dra. Berta Escudero Cisneros (Fundación Asistencial Mutua Terrassa. Barcelona), por 'Protocolo para la optimización preoperatoria del paciente mayor de 65 años con patología degenerativa de columna vertebral sujeto a tratamiento quirúrgico'.

Hicieron entrega de estos diplomas el Dr. Jesús Pino y la Dra. Inmaculada Vilalta en nombre del Comité Científico. ¡Nuestra enhorabuena a todos y felicidades por alto nivel científico de todos los trabajos presentados!



MUY PRONTO, EL ESTRENO DE 'VERTEBRADOS', EL PODCAST DEL GEER

Nuestro Congreso anual sirvió de marco para poner en marcha otra de las iniciativas de divulgación, la serie 'Vertebrados, el podcast del GEER', que coordinan los compañeros vocales del Comité de Comunicación, en colaboración con el gabinete de Prensa del GEER.

Durante los días del Congreso en IFEMA Madrid, pudimos grabar los seis primeros episodios de 'Vertebrados' y, desde aquí, queremos agradecer a todos los especialistas y residentes que prestaron a colaborar. ¡Atentos porque muy pronto estrenaremos el primer capítulo! Donde participan Luis Álvarez y Teresa Bas, los dos últimos presidentes del GEER.


SOCIEDAD ESPAÑOLA DE COLUMNA VERTEBRAL


vertebrados
El podcast del GEER

EP-01 ¿Qué es el GEER y cómo nos ayudan sus expertos?

INVITADOS


Dra. Teresa Bas Hermida


Dr. Luis Álvarez Gálovich

 Escúchalo en Spotify

 Miralo en nuestro canal de YouTube

NUESTRO CONGRESO, EN LOS MEDIOS

El 39º Congreso Anual del GEER ha tenido sin duda una importante repercusión en los medios de comunicación, tanto locales, como regionales y nacionales. Cada día del congreso se envió Nota de Prensa a los medios de comunicación destacando aspectos

relevantes de las comunicaciones presentadas, contabilizándose un total de hasta 40 impactos en medios (prensa, digitales, radio y televisión).

Los impactos que mayor repercusión han

tenido han sido la entrevista en la Cadena COPE y los artículos en La Vanguardia, El Confidencial, La Razón o El Economista.

A continuación, detallamos algunos de los principales impactos en medios de comunicación:



FIN DE SEMANA

13:00H | 08 JUN 2025 | FIN DE SEMANA

El doctor Rafael Lombart explica qué es el 'Whatsapitis' y sus secuelas en el cuerpo. Lorenzo de Médici es el último descendiente de la dinastía italiana y publica un libro con la historia familiar. El doctor Álvaro Pascual Leone es catedrático de Neurología y habla de los avances en técnicas de estimulación cerebral no invasiva

Escuchar

User Admin · 08 JUN 2025, 14:08 · 1 MIN

Descargar

00:00 / 00:00

RRSS SUSCRÍBETE

LA VANGUARDIA

El Confidencial

EL DIARIO DE LOS LECTORES INFLUYENTES

Sanidad

lo mejor de la sanidad

Madrid acogerá el 39º Congreso de la Sociedad de Columna Vertebral

SERVIMEDIA
01/06/2025 09:43

MADRID, 01 (SERVIMEDIA)

Madrid acogerá, entre el próximo miércoles y viernes, la celebración del 39º Congreso de la Sociedad Española de Columna Vertebral (GEER). Más de medio millar de especialistas se darán cita en Ifema Madrid para debatir sobre cómo hacer frente a esta "epidemia silenciosa" y discutir los principales avances e investigaciones en estas patologías y sus procesos quirúrgicos.

Según explicó la GEER, se presentarán casi un centenar de investigaciones, por parte de 80 ponentes, sobre patologías como la escoliosis idiopática, la curvatura de la espalda de origen desconocido que afecta al 2-3% de los adolescentes entre 10 y 16 años, la hernia de disco -muy común entre los 35 y 55 años-, las fracturas vertebrales, las lesiones medulares o la osteoporosis.

AFECTA HASTA AL 90% DE LOS ADOLESCENTES

El síndrome cervical del siglo XXI: qué es el cuello de texto y cómo evitarlo

Directamente relacionado con las posturas que se adoptan al inclinarse sobre el móvil, si no se corrige ni se trata, puede provocar problemas degenerativos en los discos cervicales

(Karolina Grabowska/Pexels)

OPINIÓN

El dolor lumbar y las nuevas tecnologías: avances, retos y el rol de la inteligencia artificial

Dr. Luis Álvarez Galovich, presidente de la Sociedad Española de Columna Vertebral (GEER)

30 de mayo de 2025

Anuario | Sanidad 2024

La Voz de Galicia

FARO DE VIGO

elEconomista.es

El paso a paso de la cronificación del dolor de espalda

El dolor crónico, el estrés y la mala postura son factores que contribuyen a la cronificación del dolor de espalda.

El dolor de espalda en España

- 19,8% de la población sufre de dolor de espalda crónico.
- 31,4% de la población sufre de dolor de espalda agudo.
- 23,06% de la población sufre de dolor de espalda crónico.
- 19,74% de la población sufre de dolor de espalda agudo.

El dolor de espalda en España

El dolor de espalda es una de las principales causas de discapacidad en España. Según un estudio reciente, el 19,8% de la población sufre de dolor de espalda crónico, lo que supone un aumento significativo respecto a los datos de hace unos años.

El dolor de espalda agudo afecta al 31,4% de la población, pero en muchos casos evoluciona a crónico. Esto se debe a factores como el estrés, la mala postura o la falta de ejercicio físico.

El dolor de espalda crónico afecta al 23,06% de la población, lo que supone un coste económico muy elevado para el sistema de salud.

El dolor de espalda agudo afecta al 19,74% de la población, pero en muchos casos evoluciona a crónico. Esto se debe a factores como el estrés, la mala postura o la falta de ejercicio físico.

Los médicos denuncian que solo el 28% de las lesiones medulares se operan en las primeras 24 horas tras el trauma

Los especialistas piden a Sanidad liderar un pacto con comunidades autónomas, mutuas y aseguradoras para establecer protocolos comunes en diagnóstico, tratamiento y rehabilitación.

Nieves Salinas
MADRID 04 JUN 2025 15:02

En España se registran cada año entre 800 e 1.000 nuevos casos de lesión medular, una de las patologías más incapacitantes. Así las consecuencias son profundas: o 60% de los pacientes crónicos dependen de una silla de ruedas, y más de 97% presentan discapacidad completa se no se interviene.

Ingenieros y cirujanos españoles descubren un dispositivo para tratar mejor la escoliosis idiopática del adolescente

- Es aquella en la que no se puede establecer una causa. La escoliosis idiopática del adolescente es una alteración estructural en tres dimensiones.
- Después de 13 intentos en selectividad: un hombre logra ingresar a la carrera de Medicina en la universidad que quería.
- Cómo afecta la genética a la salud del corazón, según una nueva investigación.

TELECINCO

LA RAZÓN

lavozdela salud

Salud

Un estudio sugiere que los pacientes con escoliosis idiopática adolescente presentan mayores anomalías visuales

Un estudio sugiere que la escoliosis idiopática en adolescentes se asocia a más anomalías visuales. Europa Press

Crean un nuevo dispositivo que mejora la escoliosis

Cor-Esc-25 puede ponerse en todo tipo de corsé y proporciona al especialista información objetiva sobre el tratamiento.

- Rafael González: "Tenemos un test de saliva para la detección precoz de la escoliosis"

Radiografía de una columna vertebral con escoliosis

EVA S. CORADA @evacorada

ENFERMEDADES

A dor de costas volveuse crónico: «Se a persoa vive pensando que calquera movemento vai doer máis, deixará de facer cousas»

LUCÍA CANCELA
LA VOZ DA SAUDE

A lumbalxia é a causa de dor crónica máis frecuente.

ConSalud.es

PROFESIONALES

Inteligencia artificial y equidad territorial: claves para el futuro del abordaje de las patologías de columna vertebral en España

La IA permitirá anticiparnos a la evolución de muchas enfermedades, pero es imprescindible que ese conocimiento y su aplicación en nuevos tratamientos llegue por igual a todos los pacientes, vivan donde vivan.

- Madrid estrenará Inteligencia Artificial para transcribir la información clínica en las consultas de Primaria
- Inteligencia Artificial para predecir y mejorar las admisiones en Urgencias: "Pronto podría ayudar"

39º Congreso Nacional GEER - SOCIEDAD ESPAÑOLA DE COLUMNA VERTEBRAL

Algunos medios también nos han etiquetado en las redes sociales:

Diario Médico @diariomedico

¿Dolor lumbar pediátrico? La radiografía completa de columna (TRX) no siempre es necesaria.

Un estudio del @SonLspases aborda criterios de solicitud en el #CongresoGEER2025 (@sociedadcolumna).

De diariomedico.com

Diario Médico @diariomedico · 9 Jun.

#Traumatología | Un estudio asocia la #escoliosis en #adolescentes a más anomalías visuales, posturales y de equilibrio.

Mejor comunicación del #CongresoGEER2025 (@sociedadcolumna).

De diariomedico.com

PRÓXIMOS CURSOS GEER

17 de octubre 2025.

- IV Curso Básico GEER de Instrumentación Vertebral en Cadáver. Madrid.

Del 27 al 28 de noviembre de 2025.

- II Curso avanzado GEER de Instrumentación Vertebral en Cadáver. Módulo 2: Torácica y lumbosacra. Madrid.

Del 15 de enero al 15 de julio 2026 (on line)

- VI Curso de Actualización en Patología de la Columna Vertebral.

6 de febrero de 2026

- X Curso de Básico de Patología Vertebral Dr. Enrique Izquierdo. Valladolid.

13 de marzo de 2026 (pendiente de confirmación)

- V Curso Conjunto GEER-SERMEF. Manejo integral de la fractura vertebral osteoporótica. Valencia

19 y 20 de marzo de 2026 (pendiente de confirmación)

- V Curso Conjunto GEER-SENEC: Cirugía de Columna Siglo XXI. Cruce de civilizaciones. Barcelona.

Para más información, contactar con la Secretaría Técnica: Tel: +34 952 44 55 86
E-mail: secretaria@secolumnavertebral.org

¡SÍGUENOS EN REDES SOCIALES!

¡YA SOMOS MÁS DE 2.000 SEGUIDORES EN LINKEDIN Y MÁS DE 1.400 EN INSTAGRAM! Seguimos creciendo, comunicando para profesionales y público en general con transparencia y cercanía. ¡Gracias por ser parte de nuestra comunidad!

¡SÍGUENOS EN REDES SOCIALES!

@sociedadcolumna

sociedadcolumna

GEER SOCIEDAD ESPAÑOLA DE COLUMNA VERTEBRAL

secolumnavertebral.org

#unacolumnasana

Sociedad Española de Columna Vertebral

Sociedad Española de Columna Vertebral